TRANSCRIPCIONES



DISCURSO SR. ELIAS ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA INAUGURACIÓN DE LA PLANTA EMPACADORA DE LIMON PERSICO PARA LA EXPORTACIÓN CANTON TRES CEIBAS, SACACOYO, SONSONATE, 23 DE FEBRERO DE 2005

ME SIENTO MUY COMPLACIDO POR ENCONTRARME EN ESTA FINCA SANTA TERESA DEL DEPARTAMENTO DE LA LIBERTAD, PARA INAUGURAR, EN MI CALIDAD DE PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, LA PLANTA EMPACADORA DE LIMÓN PÉRSICO PARA EXPORTACIÓN PROPIEDAD DE LA EMPRESA GLITER S.A. DE C.V.

EN PRIMER LUGAR QUIERO AGRADECER LA HOSPITALIDAD DE NUESTROS ANFITRIONES Y DESEARLES ÉXITO EN ESTE NUEVO PROYECTO QUE HAN EMPRENDIDO, EL CUAL SIN DUDA GENERA UN IMPORTANTE NUMERO DE PUESTOS DE TRABAJO EN ESTA ZONA DE ZACACOYO.

TODOS SABEMOS QUE EL LIMÓN PÉRSICO ES UNA FRUTA DE ORIGEN TROPICAL, CONSIDERADA COMO UNO DE LOS CÍTRICOS DE MAYOR IMPORTANCIA COMERCIAL EN EL MUNDO. A NIVEL INTERNACIONAL LA DEMANDA DE ESTA FRUTA EN FORMA FRESCA SE HA INCREMENTANDO, MOSTRANDO UN AUMENTO SOSTENIDO DE LAS IMPORTACIONES, QUE EN LAS ULTIMAS CUATRO DÉCADAS SE HA DUPLICADO, PASANDO DE 600 MIL TONELADAS MÉTRICAS A 1.6 MILLONES DE TONELADAS MÉTRICAS.

EN EL SALVADOR, EL VALOR PROMEDIO DE LAS EXPORTACIONES DE LIMÓN PÉRSICO SE HAN MANTENIDO EN ALREDEDOR DE 500 MIL DÓLARES ANUALES, OFERTA QUE HA SIDO CUBIERTA POR TRES EMPRESAS QUE HAN VISTO EN ESTE PRODUCTO UN POTENCIAL RUBRO GENERADOR DE EMPLEO Y DIVISAS AL PAÍS.

LOS PRINCIPALES DESTINOS DE LAS EXPORTACIONES NACIONALES DE LIMÓN, SON LOS ESTADOS UNIDOS CON UNA PARTICIPACIÓN DEL 88% DEL VOLUMEN COMERCIAL, SEGUIDO DE HOLANDA, ALEMANIA, BÉLGICA Y SUIZA.

LAS BUENAS CONDICIONES DE CLIMA, SUELO Y PRECIPITACIÓN EN NUESTRO PAÍS, SUMADO A LA ADMISIBILIDAD CON QUE CUENTA EL LIMÓN NACIONAL PARA ACCEDER AL MERCADO DE LOS ESTADOS UNIDOS, SON ELEMENTOS FAVORABLES QUE PERMITIRÁN, EN EL CORTO PLAZO, INCREMENTAR NUESTRA OFERTA EXPORTABLE.



TRANSCRIPCIONES



SIN EMBARGO, ESTAMOS CLAROS QUE EL MAYOR DESAFIÓ QUE ENFRENTA LA PRODUCCIÓN DE LIMÓN A GRAN ESCALA ES EL TECNOLÓGICO, HABLAMOS DE DETERMINACIÓN DE LA CALIDAD DE LA FRUTA, ASISTENCIA TÉCNICA, MEJORAMIENTO DE TÉCNICAS DE RIEGO, MANEJO DEL CULTIVO, POSCOSECHA Y LA IMPLEMENTACIÓN DE UN RIGUROSO PROGRAMA DE CONTROL DE CALIDAD Y CERTIFICACIÓN DE LA FRUTA.

EN RESPUESTA A ESTA DEMANDA, CON UNA VISIÓN DE DESARROLLO DEL AGRO, EL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, EN EL MARCO DE LA POLÍTICA AGROPECUARIA Y AGROINDUSTRIAL DE NUESTRO GOBIERNO, ESTA IMPULSANDO UN PROCESO ORDENADO DE DIVERSIFICACIÓN AGRÍCOLA, ENFOCADO EN DOS ASPECTOS ESENCIALES: POR UN LADO, RECONQUISTAR NUESTRO MERCADO INTERNO; Y POR OTRO, GENERAR CONDICIONES NECESARIAS QUE PERMITAN EXPORTAR LA PRODUCCIÓN NACIONAL, PARA GENERAR MAS EMPLEO Y BIENESTAR A LA FAMILIA SALVADOREÑA.

PARA DESARROLLAR LA FRUTICULTURA EN EL PAÍS, EL MAG EJECUTA EL PROGRAMA NACIONAL DE FRUTAS, CON FONDOS QUE PROVIENEN DE LA PRIVATIZACIÓN DE ANTEL, APOYANDO A LOS FRUTICULTORES DESDE LA PRODUCCIÓN HASTA LA COMERCIALIZACIÓN EN LOS MERCADOS.

CON ESTE PROGRAMA HEMOS FOMENTADO EL ESTABLECIMIENTO DE 8 MIL 500 MANZANAS, DE LAS CUALES MIL 500 SON DE LIMÓN PÉRSICO, GRACIAS A LA ASISTENCIA TÉCNICA, A UN AMBIENTE FAVORABLE A LAS INVERSIONES Y LA MEJORA EN LA SEGURIDAD EN LAS ZONAS RURALES.

EJEMPLO DE ELLO, LA EMPRESA GLITER S.A. DE C.V. MONTÓ ESTA PLANTA EMPACADORA DE LIMÓN PÉRSICO PARA EXPORTACIÓN, QUE CUENTA CON UNA CAPACIDAD DE EMPAQUE DE 60 TONELADAS MÉTRICAS POR DIA, LO CUAL CREARÁ NUEVAS OPORTUNIDADES DE EMPLEO A 70 PERSONAS EN ESTE LUGAR.

ME COMENTAN QUE PARA ABASTECER ESTA CAPACIDAD DE EMPAQUE, CUENTA CON UNA PLANTACIÓN DE 70 MANZANAS DE LIMÓN PÉRSICO, CON MATERIAL CERTIFICADO POR EL DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA DE LOS ESTADOS UNIDOS.

ADEMÁS, POR MEDIO DEL PROGRAMA "FRUTALES" SE ESTABLECERÁ UN VÍNCULO COMERCIAL DIRECTO CON LOS PRODUCTORES DE LIMÓN PÉRSICO DEL PAÍS, LO CUAL INYECTARÁ DINAMISMO A LA ECONOMÍA, YA QUE GENERARA DEMANDA DE BIENES Y SERVICIOS TALES COMO: TECNOLOGÍA, INSUMOS, OBRAS, EQUIPO DE RIEGO Y TRANSPORTE, ENTRE OTROS.

ADICIONALMENTE, CON EL PROGRAMA FRUTALES INICIAREMOS UN PROCESO DE CAPACITACIÓN AL PERSONAL ADMINISTRATIVO Y OPERATIVO SOBRE BUENAS PRÁCTICAS AGRÍCOLAS Y DE MANUFACTURA, PARA GARANTIZAR QUE LAS EXPORTACIONES



TRANSCRIPCIONES



CUMPLAN CON LAS NORMAS INTERNACIONALES DE SANIDAD E INOCUIDAD DE LOS ALIMENTOS.

COMO GOBIERNO CELEBRAMOS LA PUESTA EN MARCHA DE ESTA PLANTA, YA QUE LOS PRODUCTORES DEL PAÍS CONTARÁN CON UNA OPCIÓN PARA CANALIZAR SU PRODUCCIÓN HACIA LOS MERCADOS INTERNACIONALES.

EL INICIO DE OPERACIONES DE ESTA EMPACADORA ES UNA PRUEBA QUE EL SALVADOR ES UN PAÍS COMPETITIVO Y QUE ESTÁ A LA ALTURA DE LOS PRINCIPALES PAÍSES EXPORTADORES.

SOMOS UN PAÍS QUE CREE EN SU GENTE Y QUE GENERA OPORTUNIDADES PARA TODOS.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA.

